

accompagné les Armes des Alliés dans cette lutte importante, donnent l'espérance bien fondée du rétablissement de l'indépendance des nations si long-tems opprimées, et du retour de la Paix dans cette partie du monde.

En *Espagne* et dans le Territoire même de la *Franco*, où les Armes victorieuses de Sa Majesté ont pénétré, les opérations splendides du Marquis de *Wellington*, et des Forces Angloise, Espagnole et Portugaise réunies, dans les Victoires de *Vittoria* et des *Pyrennées*, ainsi que dans la Chûte de *Saint Sébastien*, ont rivalisé avec celles de toutes les périodes précédentes, et sont de justes sujets de félicitation.

Si nous jettons les yeux sur nos propres rivages, nous y trouverons une ample matière d'actions de grâces envers le Souverain Distributeur de tous les biens, dans la conclusion de la dernière Campagne, effectuée d'une manière si glorieuse pour les Armes Britanniques et si désastreuse pour celles de l'Ennemi.

La défaite qu'il a essuyée sur la Rivière de *Chateaugay*, où une poignée de braves Canadiens ont repoussé une puissante Division de son armée, et la brillante victoire remportée sur les bords du *Saint Laurent* par un petit corps d'observation, sur l'armement formidable que commandoit le Major Général *Wilkinson*, ont tout à la fois hautement relevé l'honneur des armes de Sa Majesté et déconcerté d'une manière effective tous les plans de l'ennemi pour l'invasion de cette Province.

C'est encore un sujet additionnel de félicitation sincère, que nonobstant les divers événemens de l'été dernier, par lesquels l'ennemi avoit gagné du terrain dans le *Haut-Canada*, il ait, depuis, été forcé d'en abandonner la plus grande partie, et que le théâtre de la Guerre ait été transporté dans son propre territoire, où il s'est vu enlever *Niagara*, la plus considérable de ses forteresses, et les Postes importants de *Black Rock* et *Buffalo*, par la valeur et la hardiesse Britannique.

En passant en revue ces événemens, je ne puis m'empêcher de me rappeler avec orgueil et satisfaction que j'ai été témoin de l'empressement zélé avec lequel chacun a fait son devoir, tant dans la Milice que dans toutes les autres classes des Sujets de Sa Majesté en cette Province, ce que je considère comme le signe le moins équivoque de leur loyauté pour leur Souverain, et de leur détermination à défendre, jusqu'à la dernière extrémité, cette importante portion de ses Domaines.

*Mrs.*